



3 de julio de 2025

JUSTICIA

Juez dicta sobreseimiento a activista; buscan acuerdo

El **30 de junio**, el juez de control de **Guanajuato** dictó auto de no vinculación a proceso con efectos de sobreseimiento a favor de **Kenia Hernández**, [activista indígena amuzga acusada de ataques a las vías de comunicación](#), al considerar que no había elementos para sostener la acusación, pues los hechos ocurrieron antes de que la ley tipificara como delito la interrupción del cobro en casetas. Sin embargo, el *Centro de Derechos Humanos Zeferino Ladrillero* exhorta a *Caminos y Puentes Federales* a aceptar un acuerdo reparatorio que contribuya a su liberación definitiva.

DERECHOS HUMANOS

Dalái Lama desafía a China: su sucesor será elegido sin injerencia oficial

A punto de cumplir **90 años**, el **Dalái Lama** [anunció que su futura reencarnación solo podrá ser reconocida](#) por la *Fundación Gaden Phodrang*, creada por él, rechazando así la política del gobierno chino que exige aprobar oficialmente a todos los “*Budas Vivientes*” tibetanos. **Amnistía Internacional** criticó estos intentos de control como una violación a la libertad religiosa, recordando la desaparición forzada en **1995** de **Gedhun Choekyi Nyima**, designado por el Dalái Lama como **Panchen Lama**.

SEGURIDAD PÚBLICA

Cae banda que robaba camiones en Apodaca

La **Policía de Apodaca** detuvo a tres presuntos integrantes de una banda dedicada al robo de vehículos de carga en la *colonia Misión de Los Ángeles*, [luego de que asaltaran a un conductor de un camión cargado con carne](#) en el cruce de *Concordia* y *Santa Rosa*. La víctima, que esperaba el cambio de semáforo, fue amagada con un arma de fuego y pudo observar que el asaltante llevaba un aparato metálico bajo el brazo, dato que facilitó la captura por parte de la **Guardia de Proximidad**.

NACIONAL



INE rebaja a la mitad multas a partidos por adeudos fiscales

El *Instituto Nacional Electoral (INE)* impuso multas por casi **32 millones de pesos** a partidos políticos nacionales y locales por incumplir con el pago de impuestos, aportaciones al *Infonavit* y otros adeudos entre **2015** y **2022**, luego de detectar discrepancias entre los reportes entregados al *INE* y los declarados ante el *SAT*. Originalmente, la *Unidad de Fiscalización* propuso sanciones por más de **65 millones de pesos**, pero los consejeros electorales las redujeron a menos de la mitad. El *PT* y el *PRI* fueron los partidos más multados, mientras que *Morena* y el extinto *PRD* [recibieron las sanciones más bajas](#). Ante las irregularidades detectadas, el *INE* realizará revisiones cada tres meses para evitar nuevas anomalías.

INTERNACIONAL

Renuncia mano derecha de Petro, tras polémica por contrato de pasaportes

Laura Sarabia, *canciller de Colombia* y una de las colaboradoras más cercanas del presidente **Gustavo Petro**, renunció a su cargo tras un desacuerdo con el mandatario sobre el proceso para la impresión de pasaportes, que **Sarabia** pretendía adjudicar a *Thomas Greg & Sons*, mientras **Petro** lo calificó de fraudulento y optó por contratar a una empresa portuguesa. En su carta de renuncia, **Sarabia** explicó [que su decisión obedece a razones de coherencia personal y respeto institucional](#) ante un rumbo gubernamental que ya no podía acompañar.

DEPORTES



México vence a Honduras por la mínima y va a la final

La **Selección Mexicana** venció a **Honduras** por la mínima diferencia y avanzó a la final de la *Copa Oro* gracias a un gol de **Raúl Jiménez** al minuto **50**, tras una brillante asistencia de **Gilberto Mora**, [quien debutó como pasador con el Tricolor](#). Aunque **Edson Álvarez** anotó un segundo tanto al **53'**, este fue anulado por fuera de lugar, manteniendo la tensión hasta el final. **México** buscará ahora defender su corona ante **Estados Unidos** en el duelo por el título.

CULTURA

Confirman condena contra el escritor Boualem Sansal

Un *Tribunal de Apelación de Argel* ratificó la [condena de cinco años de prisión](#) contra el argelino nacionalizado francés en **2024**, quien fue detenido tras criticar las fronteras entre **Argelia** y **Marruecos**. **Sansal**, de **80 años** y enfermo de cáncer, fue sentenciado por cargos de atentar contra la unidad y economía nacionales.

